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COMPTE RENDU de Conseil des maîtres 

Année scolaire 2016-7 

Ecole Primaire de Wavignies Commune de Wavignies 

Date :14/10/2016           Horaires :18h00/20h00                                   Lieu : école de Wavignies 

 

Nom du président : Gaillet 

Nom du secrétaire : Poilleux 

Nom des participants et qualité : 

Monsieur le Maire, RENAUX 

Madame la Maire Adjointe, chargée des affaires scolaires, Me BRAINE 

Mesdames ; POILLEUX ; DEJARDIN ; LEGER ; Et Monsieur FRIGOUT, Enseignants 

Mesdames SIRAGUSA ; PIERRE, CARTON ; HALLU ; EVRARD et Messieurs OHIER, EVRARD Parents d’élèves élus 

Absents excusés :  

Madame l’Inspectrice de l’Education Nationale 

Madame FALIZE adjointe maternelle 

Madame HALLU, parent d’élève 

Absents :  

Mesdames DELIGNY ; SZYSKA A.TS.E.M. 

Ordre du jour de la réunion : 

 Ouverture de séance 
Les élections des représentants des parents d’élèves (résultats du suffrage) 
Présentation des pouvoirs du Conseil d’école et des membres du Conseil d’école 2016-2017 

 La rentrée scolaire 2016-2017. 
Effectifs, organisation pédagogique dispositifs des APC 
Le projet EPS, le projet musique, Le projet de classe de découverte à Verdun 
La coopérative scolaire. 
L’USEP. 

 Le règlement intérieur de l’école 
Lecture, présentation et vote du règlement intérieur de l’école 

 Le projet d’école  
Les évaluations diagnostiques du CE2 
Le bilan et les avenants au projet d’école. 

 La sécurité de l’école 
Présentation et bilan de l’exercice incendie du 20 septembre 2016. 
Présentation de la mise en place de l’alerte intrusion du plan particulier de mise en sûreté (PPMS) de l’école de Wavignies : exercice 
prévu le mercredi 19 octobre 2016. 
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Thèmes abordés et décisions prises : 

 

Ouverture de séance 

ELECTIONS : Plus de 40% de participation (82 votes exprimés sur 203 inscrits), avec progression taux de 

participation de 2 points. 

Présentation des compétences du conseil d’école. 

 La rentrée scolaire 2016-2017. 
Les effectifs : 149 élèves en 2015,  
                         145 en 2016 :     38 en cycle1, 69 C2, 38 C3 
 Prévisions 2017 :     142            35 au cycle1, 62 C2, 45 C3 
     
Réforme de l’éducation nationale                                          
Le cycle 3 relie désormais les deux dernières années de l'école primaire et la première année du collège, 
dans un souci renforcé de continuité pédagogique et de cohérence des apprentissages au service de 
l'acquisition du socle commun de connaissances, de compétences et de culture.  
Les enseignants du 1er degré et du 2d degré forment une équipe du secteur de collège de Saint Just en 
Chaussée. 
 
Aides Pédagogiques Complémentaires :  
Les enseignants de l’école travaillent la fluence de la lecture au cycle 2 pour la troisième année, de bons 
résultats sont visibles ; et cela concerne un axe du projet d’école. 
Les séances ont lieu le lundi et le mardi de 15h45 à 16h45. 
 
Projet EPS 

2 séances par semaine, une demi-journée pour la piscine sur une période, des challenges USEP, volume 

horaire conséquent respectueux des programmes du ministère 

Au CP et au CE1 : Activités : jeux collectifs, gymnastique, vélo, piscine 

Au CE2/CM1 : longue paume, gymnastique et jeux collectifs. 

Au CM1/CM2 : longue paume (nets progrès puisque c’est une activité commencée dans la classe 

précédente) ;   piscine, jeux collectifs, orientation, handball, biathlon. 

Concernant la piscine : activité et transport financés par la communauté de communes ; 

Monsieur le maire a engagé une réflexion pour que l’école de Wavignies puisse fréquenter la piscine de 

Breteuil plus proche. (Information à communiquer à Sylviane Vergne conseillère en EPS) 

 

Projet Musique 
 Intervenant Laurent Hennocque de l’école de musique de St Just 
Thème CE2/CM1 : citoyenneté et différence ; manipulation d’instruments ; spectacle. 
Thème CE1/CE2 : préserver la planète ; spectacle. 
Thème maternelle : Le tour du monde avec les animaux ; travail sur l’écoute et le chant, manipulation 
d’instruments et spectacle. 
 
M. Frigout souhaite participer à l'opération "L'École en chœur" qui a pour objectif de favoriser et de 
développer le rayonnement de l'éducation musicale et du chant choral au sein de l'institution scolaire pour 
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l’année 2017/18. Cette opération repose sur la mise en ligne de vidéos sur une plateforme 
(http://ecoleenchoeur.tumblr.com/) permettant aux écoles et aux établissements de participer aisément. 
 
Monsieur Gaillet souhaite intégrer cette action dans le parcours culturel et artistique des élèves. 
Monsieur Gaillet demande à Monsieur le maire si l’école peut bénéficier l’année prochaine d’une heure 
supplémentaire d’intervention musicale. 
Mr Renaux explique l’adhésion de la municipalité au Syndicat Intercommunal de l'École de Musique de St 
Just et du Plateau Picard lui coûte très cher mais qu’il y aura une réflexion sur cette demande. 
 
Projet sortie pédagogique avec une nuitée Verdun cycle3. 
Ce projet est né d’un partenariat entre l’association des anciens combattants et l’école de Wavignies. 
L’association des anciens combattants de Wavignies est organisatrice et rencontre des difficultés pour 
obtenir des subventions. Le dossier construit par monsieur Charmoille, membre des anciens combattants, va être 
repris monsieur Ohier, président. 

Toutefois la coopérative scolaire participera au financement du projet. 
 Il faut maintenant fixer une date, reprendre le projet autrement, une réunion est à prévoir. 
 
Monsieur Gaillet et madame Léger ont écrit le projet pédagogique de cette sortie. 
 
Monsieur Ohier et monsieur Renaux approuvent la participation de l’école aux commémorations. 
M Gaillet remercie les enseignants pour leur participation. 
Monsieur Gaillet se félicite de cette manifestation au sein de la commune de Wavignies car elle répond à la 

demande du Recteur d’académie sur l’importance du devoir de mémoire.  

 
Mme Déjardin propose de structurer le défilé : mettre les enfants devant par exemple et les représentants 

municipaux ensuite etc.…que les groupes de personnes soient identifiables facilement. 

Le circuit sera rallongé pour permettre cette organisation. Les parents seront invités de nouveau à chanter 

La Marseillaise avec les enfants.  

Monsieur le maire est d’accord avec ce principe. 

 
USEP 

Des changements dus à la perte de financement de la Ligue de l’enseignement : des difficultés dans le 

financement des transports par la suite. 

Challenge biathlon à Wavignies le 31 mai 2017 : monsieur Gaillet demande l’autorisation à la Mairie 

d’utiliser le stade et les vestiaires. 

Mr Evrard met à disposition ses deux vestiaires. 

 
Projet téléthon 

Il faut attendre une consultation des membres du Téléthon à Ansauvillers  pour définir les horaires de 

participation de l’école à cet évènement. 

 Il s’agit de faire un don, courir ensemble avec un défi :  sur un circuit autour de la salle Agora environ 

400m, en binôme un adulte / un enfant afin établir la plus longue distance cumulée. 
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 Les élèves pourraient inviter d’autres associations en leur écrivant une lettre (//projet d’école : écrire 

pour…).  

 
La coopérative scolaire 
6274 euros en caisse dont 1086 euros de participation des familles cette année. 
Merci à la Mairie pour sa subvention. 
Monsieur Gaillet rappelle qu’il avait été décidé que la licence USEP serait prise en charge par la 
municipalité, l’association ardoise et crayon et les parents des élèves.  Monsieur le maire a oublié de 
répondre à cette demande l’année précédente. Il va y remédier. 
 
L’OCCE de l’école va offrir un spectacle de la Compagnie Mariska : le petit Chaperon rouge aux élèves des   
classes maternelles et de CP.  
 
 Le règlement intérieur de l’école 
Monsieur Gaillet explique que le règlement intérieur a été remanié tout au long de l’année dernière pour 

s’intégrer au parcours citoyen mis en place dans l’école. 

 Vote à l’unanimité, les membres du conseil donnent leur accord. 

 
 Le projet d’école  
Les évaluations diagnostiques de CE2 

Les élèves de CE2 ont été évalués conformément aux directives en mathématiques et en français. 

Les résultats sont un outil pour construire les actions. 

En mathématiques : 30% de réussite en numération : un travail doit être mené sur la manipulation et le 

sens du nombre. 

Le nouveau conseil de cycle 3 (CM1, CM2, 6ème) du secteur de collège de Saint Just va se réunir 

prochainement pour travailler sur cet axe commun afin de répondre aux exigences du socle commun. 

En lecture : 51% de réussite donc le travail en APC est à poursuivre ; et renforcer la réflexion sur Apprendre 

à comprendre une lecture. 

 

Bilan du projet d’école 

- Échec de la création de mini-livres pour l’action « donner l’envie d’écrire » l’équipe s’oriente vers le 

sens de l’écrit : écrire POUR quelqu’un ou quelque chose. 

- Des progrès des élèves dans la lecture avec les actions sur la fluence et l’apprentissage de la 

compréhension 

- L’action « fédérer l’école autour de l’usep » est positive. 

 

Des nouvelles actions sont inscrites pour cette année scolaire : 

Le parcours citoyen : 

- La participation aux commémorations, 

- Les messages clairs : mis en place dans toutes les classes pour gérer les petits conflits. Il s’agit de 

faire part de ses émotions, de ses sentiments dans un conflit entre élèves sans faire 

systématiquement intervenir l’adulte. 
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- Les Débats philo : travail sur la formation de la personne. Cinq questions ont été retenues. 

 Les enfants sont amenés à réfléchir, discuter, donner leur avis, s’exprimer clairement sur un sujet, écouter 

l’autre…dans un contexte différent, sans jugement. C’est un débat mené en petits groupes sur des 

sujets/questions proches de l’enfant.  

Les enseignants ne sont pas formés mais ils cherchent et expérimentent avec leurs moyens. 
 

 La sécurité de l’école 
Exercice incendie : 
L’exercice d’évacuation incendie s’est très bien passé ; les réactions de tous ont été bonnes, les réflexes 

sont présents. 

L’avis des pompiers présents est positif.(rapport communiqué à l’Inspection et au maire) 

Les quelques anomalies ont été résolues : 

- le déplacement des poubelles, 

- le dégagement de la borne incendie. 

Mais il faut maintenant revoir l’ouverture de portes surtout celle de la classe de M. Frigout, les portes 

devraient peut-être être équipées de poignées anti-panique ? 

 

PPMS Alerte Intrusion 

La priorité est –se cacher-. Le mercredi 19 nous ferons un exercice : 

C’est un apprentissage comme on apprend à porter secours, on apprend à évacuer, à se confiner… 

Il ne faut pas inquiéter les élèves, ne pas provoquer la peur, (on joue au roi du silence et à se cacher…) 

 Il s’agît de faire un exercice et d’en tirer des conclusions pour améliorer les choses. 

Pas de solution pour convenir d’un signal d’alarme : complexité des locaux. 

 

Association des parents d’élèves : Ardoise et crayon : 

Madame Siragusa prend la parole : 

- L’assemblée générale aura lieu le 18 octobre, il y aura changement dans la constitution du bureau. 

Trois manifestations sont prévues : 

-  Chasse à l’œuf pour Pâques, 

- Kermesse (qui plaît beaucoup) et 

-  Un goûter de Noël le 10 décembre (danse, activités créatives). 

L’association réfléchit au rééquipement du jardin de la maternelle en jeux extérieurs ; mais c’est un gros 

budget qui demande du temps. 

Cette année, chaque classe peut demander à l’association l’achat de matériel : jeux, séries de livres, 

albums 

 

Problèmes soumis à l’équipe de circonscription:/ 

 

Points qui devront être abordés lors d’une prochaine réunion:/ 

 

Date de l’envoi :                                                              Signature du Directeur/de la Directrice : 


